Los que quedan que decadencia!.

Asi se cortan las fuentes de la vida, se empobrece la sangre y se pierden energias y defensas, porque el niño, que ha de revelarse como la placa fotográfica al contacto de la luz y del aire, no puede mostra su gran deza organica viviendo en un regimen de miseria, en el que, hasta el oxígeno que es de todos y tanto abunda lo tiene escaso, y que es solo propio para reducir los gigantes a enanos.

Y cada generación será más débil, porque las aptitudes para la vida, para que tenga recia raigambre y manifiesten con pujanza, precisa tenerlas desde la cuna, porque es muy dificil adquirir lo que no se hereda y es en cambio muy facil acumular sobre lo heredado. Urga en chinchilla solucionar el problema "de la

vivienda del obrero aunque solo sea por humanidad y algo de egoismo; ciudad agricola de preferencia, necesita de hombres robustos, de brazos musculados para las duras faenas de campo, y estos hombres fuertes van desapareciendo consumidos de padres achijos por la atmosfera leral de sus hogares, cubiles para animales, más que viviendas para personas.

De no intentar la regenéración física de los humildes que traeria también valores espirituales y morales, Chinchilla seguira languideciendo, contemplando melancólica las piedras de sus escudos, doradas por el sol que antaño alumbro su grandeza.

DR TULIO TEIGELL

Septiembre de 1924

Alcalde de Chinchilla

Don Luis Cano Manuel les de esas personas que por su carácter alable y servicial se ganan la simpatia y el afecto de cuantos lo tratan. Nosotros tenemos el orgullo de contarnos entre sus amigos, por su honorabilidad y sensatez.

Fisicamente, D. Luis Cano Manuel, es grueso con el apacible buen humor de los gruesos, moreno v su barba bien poblada le dá aspecto y prestigio de un gran snñor, de un noble árabe.

Estamos en su despacho oficial y no obstante nuestra charla es una charla de amigos; habiamos de sus cosas y desde que es Alcalde sus asuntos son los problemas municipales, que no en vano ama a su pueblo antes que nada.

-¿Cómo se hizo V. Alcalde?

-Ya ve, vo siempre huyendo de la politica, que nunca está uno mejor que en su casa, pero entre el Señor Delegado a quien aprecio mucho y el cariño tan grande que siento por el pueblo me trajeron aqui, habia que sacrificarse, y me sacrifiqué; ahora la satisfación de servir a mi pueblo, achicó mucho el sacrificio y como paso más tiempo aquí trabajando que en la mia, puedo seguir diciendo que «se está muy bien en casa» al sentir la satisfacción del deber cumplido.

Me ofrece un pitillo y mientras lo liamos le. pregunto si hay mucha oposición.

-¡Cá! Estamos de acuerdo, en todo muy unidos, somos gente nueva, sin compromisos y con un solo ideal, el engrandecimiento del pueblo, si no seria nuestra labor agua en un cesto-y poniéndose un poco serio, la preocupación marca arruga en su trente, añade confidencial-ya vé V. en el problema de las aguas, si no hubiéramos ido de acuerdo, no hubiéramos hecho nada, afortunadamente ya está en buen camino, sólo falta el informe de los ingenieros y espero lo resolverán pronto; pues aparte la importancia del asunto; con relación a la salud pública, su demora podría ocasionarnos perjuicios

muy grandes, el penal sería trasladado y con el la guarnición y quizas hasta el Juzgado, cosas todas que son la vida de la población.

"Quardamos un momento silencio y para distraerle de la preocupación le habló de los festejos, cuvo programa insertamos en este número, sonrie y se anima charlando; charlando, volvemos a los asuntos politicos que preocupan a un hombre que de la politica huvo.

—El Señor Delegado procuró traer a esta casa (Avuntamiento) todas las clases sociales, el vecindario parece contento. Claro que no faltan los que disienten, pero eso ocurrió, ocurre y ocurrirá, que por eso hay jorobados para que todos no anden de-

Eso con un fuerte ortopédico.

Yo del Directorio espero haga mucho y lo mismo de la Unión Patriótica, creo que en ellos está el completo resurgimiento en España.

- Lo que hace mucha falta es la urbanización

- Qué provectos tiene?

-Proyectos no faltan, es asunto muy bien estudiado, pero no hay fondos y nuestra buena voluntad se estrella contra lo imposible; más adelante veremos. main interest

Ocupaciones profesionales nos reclamaban y nos despedimos del amigo afable y servicial que no queriendo politica terminó siendo un buen alcalde.

Х.

Lea Vd.

"CENTAURO"

La única Revista regional.

DEPORTES

TIRO AL PICHÓN

Pasaron las tiradas oficiales, pero los amantes al deporte volvieron una vez más al lindo chalet, deseosos de gustar una vez más el encanto de la fiesta cordial v grata.

La tarde apacible convidaba al señoril deporte; hay menos concurrencia y la reunión es más intima, más atravente.

Como siempre, lo mejor fueron las lindas mujercitas que con el hechizo de su belleza hacen más amable v atractiva la fiesta.

Las tiradas pierden algo de su erigida seriedad en una de ellas toma parte nuestro Gobernador don José Salas y Vaca que demuestra ser una buena escopeta en este señoril deporte.

El premio de señoritas lo ganaron el señor Martinez Telles, de Murcia y don Antonio Aguado de la Roda.

Cerca de mi dos lindas muchachitas hablan baio, muy quedo, casi al oido; su conversación llega a mi como un confuso rumor de fontana; de vez en cuando en la maravilla de sus caras florece una sonrisa, que es luz en sus diminutos y blancos bien tes y ifiirándola, yo pienso que si tirásemos al alto un puñado de letras y calleran formando nombres seria curioso pero si esos nombres fuesen los de Conchita y Mercedes, sería bello.

Mujercita del talle gentil, cual dibujo de Penaes, linda muñequita rubia como princesita de cuen - to de hadas; en una tarde de tiro el hechizo de vuestra hermosura fué el más bello florón de la tarde otoñal, y cuando al terminar el baile, después de negar una merced que humildemente os fué pedida, ví un poco triste, al que soñó un poquito al querer alcanzar una estrella.

PELÔTON

POSESIÓN

Ha tomado posesión de su cargo don Sergio Suárez de Deza y Roure, nuevo Gobernador militar de esta plaza y provincia, lo que nos comunica en atento besalamano.

Muy reconocidos a su atención, le deseamos acierto en su cargo y que le sea grata la permanencia entre nosotros, al mismo tiempo que le ofrecemos nuestra modesta ayuda para todos los asuntos de interés local y en cuanto la crea necesaria.

DESPEDIDA

Se ha despedido de nosotros pora tomar posesión del mando del Regimiento reserva de Alcalá de Henares el ex Gobernador militar de esta provincia don Manuel García Ibáñez, a quien deseamos mucha suerte en su nuevo destino.

DESDE PIEDRABUENA

El pueblecito alegre que escondido entre viñas olivares, es con sus casitas albas como una jova de nácar entre el verde terciopelo de sus plantios, celebró sus fiestas tradicionales en honor de su patrono el Cristo de la Antigua; padrecito bueno al que los hombres del agro acuden en sus cuitas y en quien tienen puestas sus esperanzas, el amor de

Empiezan las fiestas con la solemne procesión del santo Cristo; en ella se pone de manifiesto el fervor del pueblo entero, dos largas hileras de fieles cubren y alumbran la larga carrera, el orden y el silencio y hacen mas solemne el paso por las calles del Cristo bueno al que preceden en su marcha unos soldaditos, que erguidos y marciales cumplen la promesa que le hicieron cuando en un momento de angustia acudieron a él en las tierras Africanas caminan silenciosos y en los ojos la emoción pone una lágrima que fué una que nació en el corazón.

Las novillas que fueron un acierto de Julio Camarena, en las que puso todo su cariño al pueblo

v su buena voluntad.

Los toros de Lara Hermanos resultaron bravisimos y dieron un gran juego mejores y mas iguales los de la segunda tarde, dos de ellos bravisimos fueron ovacionados al arrastre.

En la primera tarde Norberto y Currillo cum-

En la segunda Cuchet y Prieto de Málaga se encargaron de los de Lara. Prieto es un torerito muy majo que está en los balbuceos, hace cosas de torero de postín, y pasando todo el toro rozándole; banderillea bien, al segundo le puso tres pares al quiebro el último teniendo que aguantar un horror, arreó un estoconazo que le valió la oreja y el rabo. Cuchet muy bien pero esto merece párrafo a parte.

A PIE Y A CABALLO CABALLERO

Un amigo nos presenta al simpático y culto don Miguel Cuchet y charlamos un rato sobre capítulos de la novela de su vida.

Un día arruinado, alguien le ofreció 5.000 pesetas por dejarse coger por un toro, siempre caballero prefirió ganarse la vida a molestar a los amigos y aceptó y «Rosario la Cortijera» quedó firmada la procesa del caballero que jugándose la vida, la vida

Luego teniendo valor, dignidad v montando a caballo se decidió a ser rejoneador sin saber lo que era un acoso ni una tienta salió a las plazas, habia que luchar y luchó.

Su mayor cariño es su jaca; su mayor contrariedad ¿qué?... fué el miedo, no se por qué, pero tuve lo que nunca miedo y quedé muy mal en Albacete; ahora que con un caballo de coche de punto v por 2 duros, no se pueden exigir grandes cosas; tuve que ocultar mi nombre ante unos viajeros, que juntos conmigo, iban a Valencia y cuando después de torear alli volvia la casualidad nos reunió y riéndose me decia uno de ellos. Pues Cuchet no es tan malo como usted decía.

El rasgo que le retrata es el siguiente. Llegaba el santo de su amiguita Blanquita G. arruinado sólo le queda un coche, un caballo y muchas deudas y le regaló el coche y el caballo todo lo que le quedaba en un gesto de gran señor.

A pie y a caballo caballero.' LOHENGRIN